

Objektyp: **Advertising**

Zeitschrift: **Anthos : Zeitschrift für Landschaftsarchitektur = Une revue pour le paysage**

Band (Jahr): **49 (2010)**

Heft 4: **Landschaftsqualität = La qualité du paysage**

PDF erstellt am: **22.09.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

la révision partielle de la loi sur l'aménagement du territoire et l'élaboration du projet de territoire Suisse vont bon train, cet inventaire des instruments cantonaux de gestion de l'urbanisation attise le débat. Dans ce domaine, aux côtés de la Conférence des aménagistes cantonaux COSAC, l'Association suisse pour l'aménagement national VLP-ASPAN se distingue en tant que plate-forme institutionnelle de référence permettant l'échange d'expérience entre les cantons et la diffusion d'exemples probants. Avenir Suisse discute dans cette étude aussi la «contribution de plus-value», sujet controversé si l'en est, qui obtient une appréciation positive. A ce jour, seuls les cantons de Neuchâtel et de Bâle-Ville ont institué une contribution de plus-value. Dans plusieurs autres cantons, son introduction est en discussion. Si le soutien d'Avenir Suisse pour la contribution de plus-value a le mérite de remettre cette mesure à l'ordre du jour, il est, d'un point de vue économique, d'autant plus étonnant que c'est ce même instrument que les milieux politiques remettent en cause de façon récurrente, principalement pour des raisons économiques. VLP-ASPAN a créé un blog sur son site Internet et invite les Internauts à venir y consulté l'étude d'Avenir Suisse et donner leur avis sur les résultats. www.vlp-aspn.ch/blog

■ Les barrages, le climat et la biodiversité

Les lacs de barrage produisent des quantités considérables de méthane, un puissant gaz à effet de serre. Notamment en été, les retenues fluviales suisses n'ont rien à envier aux grands barrages des régions tropicales. C'est ce que vient de démontrer une équipe de chercheurs de l'EAWAG au lac de Wohlén près de Berne. L'hydroélectricité perd de ce fait un peu de son aura de source d'énergie climatiquement neutre. L'EAWAG étudie aussi l'impact du changement climatique sur les ressources en eau. Dans les Alpes suisses, les glaciers reculent actuellement à un rythme de dix

mètres par an en moyenne. L'EAWAG s'intéresse aux interactions entre les biocénoses et leurs habitats en perpétuelle mutation et les scientifiques prévoient une régression de la diversité génétique suite à la disparition des spécialistes au profit d'espèces plus opportunistes.

■ Lancement du PNR 65 «Nouvelle qualité urbaine»

En Suisse, de plus en plus d'espaces verts sont transformés en zones bâties. Comment faire pour freiner ce mitage désordonné? Et quel est l'impact du nouveau mode de vie des citoyens sur le développement des villes, notamment leurs exigences en termes d'espace et de luminosité? Une nouvelle orientation de l'urbanisme et de l'architecture est requise – une «nouvelle qualité urbaine». Le Programme national de recherche éponyme élabore les fondements pour un aménagement global du mode de vie et du paysage urbain à venir. L'habitat sera plus dense qu'aujourd'hui, sans que les gens doivent renoncer à la qualité de vie qu'ils ont connue jusqu'ici. La densité de construction de la ville européenne sert de modèle aux projets de recherche du PNR 65. Comme l'explique Jürg Sulzer, président du Comité de direction du PNR 65, le fait que les gens vivent, travaillent et se distraient dans un espace restreint constitue un élément caractéristique de ce type de ville – à l'inverse de ce que l'on observe dans les régions métropolitaines américaines ou asiatiques. D'où la nécessité, poursuit-il, de gérer avec précaution ce modèle urbain européen, avec ses formes plurielles d'utilisation qui se jouent dans un périmètre limité. La densité de ce lacis forme par ailleurs une condition préalable unique en son genre pour réaliser des économies d'énergie, notamment dans le contexte du réchauffement climatique.

Cinq projets de recherche sur trois ans

L'objectif du PNR 65 est de faire avancer le développement des villes

Tschümpèrlin AG

INSPIRATION FÜR GARTEN UND UMGEBUNG!

SIE SUCHEN EINE ZEITGEMÄSSE GESTALTUNG FÜR IHREN AUSSENRAUM? BESUCHEN SIE UNSERE SHOWROOMS UND ERLEBEN SIE UNSERE PRODUKTE AUS BETON UND ETHISCHEM NATURSTEIN IN STILVOLLEM AMBIENTE UND MIT KOMPETENTER BERATUNG.

Showroom Sihlbrugg
Blegistrasse 5 / 6340 Baar
Tel. 041 769 59 33
tschuempelin-ag.ch

Öffnungszeiten:

Di - Fr	10.00 - 18.00 Uhr
Sa	09.00 - 16.00 Uhr

Showroom Bauarena Volketswil
Industriestrasse 18 / 8604 Volketswil
Tel. 044 908 55 77
tschuempelin-ag.ch

Öffnungszeiten:

Di - Fr	09.30 - 18.30 Uhr
Sa	09.00 - 17.00 Uhr
Mo*	09.00 - 19.00 Uhr

*freier Zugang, jedoch ohne Beratung

